

EspaceSuisse Zentralschweiz-Mitgliederversammlung vom 29. Oktober 2021 in Luzern Jahresbericht der Geschäftsstelle 2020

ZVR-Spezialvorstand

Der ursprünglich auf den 8. Mai 2020 angekündigte Spezialvorstand zum Themenbereich Demographischer Wandel und Raumentwicklung musste wegen der Corona-Pandemie auf den 16. Oktober 2020 verschoben werden. Die Veranstaltung wurde mit einem Referat von Enrico Moresi von LUSTAT zu den demographischen Trends in den Zentralschweizer Kantonen eröffnet. Danach orientierte Frau Christina Zweifel vom Departement für Soziales in Aargau über die Rolle der Gemeinde in der Alterspolitik. Frau Sandra Remund beleuchtete in ihrem Referat den Themenbereich der altersgerechten Lebensräume und zeigte anhand von Beispielen, wie man sich eine "altersgerechte Gemeinde" vorstellen kann. Dabei erwähnte die Referentin insbesondere auch die verschiedenen Einflussmöglichkeiten der Raumplanung auf eine altersfreundliche Gemeinde. Zum Schluss informierte Frau Doris Neuhäusler über die Strategie und Immobilienprojekte der Sammelstiftung Vita und zeigte anhand von konkreten Beispielen auf, unter welchen Rahmenbedingungen betreutes Wohnen in generationengemischten Wohnanlagen funktionieren kann. Der nachfolgende Meinungsaustausch bot Raum für Fragen und Vertiefungen der einzelnen Referatsbeiträge. Die gut besuchte Spezialvorstandssitzung wurde mit einem feinen gemeinsamen Mittagessen im Radisson Blu in Luzern abgerundet.

ZVR-Vorstand mit anschliessender Mitgliederversammlung

Regierungsrat Dr. Josef Hess begrüsst am 18. September 2020 im Radisson Blu in Luzern die Vereins-Mitglieder zur Vorstandssitzung mit anschliessender Mitgliederversammlung. Der Geschäftsführer Sven Zeidler informiert die Vorstandsmitglieder über die Namenswechsel zahlreicher Sektionen, welche ihre Bezeichnungen dem Namen der "Muttergesellschaft" EspaceSuisse angeglichen haben. Aufgrund der Diskussionen am ZVR-Vorstand vom 20. September 2019 hat der Geschäftsführer einen ausformulierten Statutenentwurf ausgearbeitet, welcher den Namenswechsel von ZVR zu EspaceSuisse Sektion Zentralschweiz beinhaltet. Die Vorstandsmitglieder stimmen dem Namenswechsel und der damit verknüpften Statutenrevision zu.

Anschliessend wurden im Vorstand die Tagungsthemen für das Jahr 2021 diskutiert. Für die Spezial-Vorstandssitzung vom Frühjahr 2021 wurde der Themenbereich RPG2 festgelegt. Sollte die Gesetzesvorlage zu RPG2 nicht rechtzeitig vorliegen ermächtigte der Vorstand den Geschäftsführer Sven Zeidler als Alternative den Themenbereich Entwicklungsschwerpunkte vorzubereiten. Für den ganztägigen Anlass im Spätherbst bestimmte der Vorstand den Themenbereich Innenentwicklung und Verdichtung mit dem Schwerpunkt auf massgeschneiderte Partizipations- und Kommunikationsprozesse.

Nachdem die ZVR-Vorstandsmitglieder die Traktanden Jahresbericht, Jahresrechnung und Voranschlag ohne Gegenstimme zu Händen der Mitgliederversammlung verabschiedet hatten,

schloss Präsident Josef Hess die Vorstandssitzung und eröffnete um 10.30 Uhr die Mitgliederversammlung. Sämtliche Traktanden wurden von den Mitgliedern diskussionslos gutgeheissen, so dass der Geschäftsführer Sven Zeidler bereits um 11.15 mit einem Referat zur bevorstehenden Gesamtrevision des Kantonalen Richtplans die Mitgliederversammlung abschliessen konnte.

EspaceSuisse Zentralschweiz-Tagung

Die für den 20. November vorgesehene Tagung zum Themenbereich Freiraumgestaltung und Siedlungsqualität in der Ortsplanung musste Corona-bedingt leider abgesagt und auf das Jahr 2021 verschoben werden.